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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。第一個問題是何壽川違法兼任

董事長的事情，請教李主委，現在進度到哪裡？ 

 

主席：請金管會李主任委員答復。 

 

李主任委員瑞倉：主席、各位委員。檢查局已經把相關的事情查出來，也將分

別交給銀行局和證期局去做處理。 

 

黃委員國昌：我上次問副主委時，進度就是這樣，到現在還沒有進一步的進度

嗎？根據公開資訊，他就是 YFY Global 唯一的董事，這一件事情我上次已經說

過，你們說還要再回去研究，現在研究的結果是什麼？ 

 

李主任委員瑞倉：在程序上，我們必須讓他來陳述意見。 

 

黃委員國昌：所以他還沒有到金管會陳述意見？ 

 

李主任委員瑞倉：還沒有，到現在還沒到。 

 

黃委員國昌：時間定什麼時候？ 

 

李主任委員瑞倉：通常要給他七天的時間。 

 

黃委員國昌：你們約詢的通知發了沒有？ 

 

李主任委員瑞倉：發了。 

 

黃委員國昌：什麼時候約詢？因為這件事情拖很久了，之前大家在質疑這件事

情的時候，我已經跟你講都是按照公開資訊嘛！ 

 

李主任委員瑞倉：是這樣。 



 

黃委員國昌：這件事情你打算什麼時候要給大家一個交代？ 

 

李主任委員瑞倉：最後等整個事情弄清楚了，我們一定會給社會一個完整的說

明。 

 

黃委員國昌：第二個問題，我上次在質詢時也有點出來，他們除了之前透過永

豐租賃超貸給「Giant Crystal」以外，事實上永豐也曾經當過聯貸行，跟台灣

銀行等聯貸 4 億 3,500 萬元美金給「Star City」，所以我上次才會說一手拿自

己金控的錢去投資、超貸給自己有 equity 的投資事業，嚴重的利害關係衝突，

那麼我今天再進一步問你，就「Star City」背後的董事跟最終受益人追查清楚

沒有？ 

 

李主任委員瑞倉：委員關心的事情我們都有追查，這一部分我們也把相關疑點

都移送給檢調單位了。 

 

黃委員國昌：我再問一次，「Star City」的董事跟最終受益人查完了沒有？ 

 

李主任委員瑞倉：這一部分我們有查。 

 

黃委員國昌：好，查的結果，董事裡面有沒有張杏如？ 

 

李主任委員瑞倉：這一部分因為檢調單位希望我們…… 

 

黃委員國昌：一個公司裡面的董事是誰，應該不是機密資訊吧！ 

 

李主任委員瑞倉：這一點有查到，我們會詳細說明。 

 

黃委員國昌：這一點有查到是什麼意思？「Star City」的董事是不是有張杏

如？ 

 

李主任委員瑞倉：應該是啊！ 

 

黃委員國昌：應該是嘛！ 



 

李主任委員瑞倉：對。 

 

黃委員國昌：好，「Star City」裡面的董事有張杏如，一個金控的老闆主辦聯

貸，借錢給自己老婆當董事的公司，是不是利害關係人交易？我現在純粹只是

請教你法律意見。 

 

李主任委員瑞倉：這是 102 年發生的事情，我們已經把這一部分送給檢調單位

偵辦。 

 

黃委員國昌：你先回答我法律問題，這個是不是利害關係人交易？一個金控的

老闆拿自己銀行的錢借給自己老婆當董事的公司，是不是利害關係人交易？ 

 

李主任委員瑞倉：地檢署希望我們偵查不公開，但是…… 

 

黃委員國昌：地檢署那邊的偵查當然不公開，這個我都尊重嘛！我剛剛問了你

兩個問題，第一，「Star City」裡面的董事有沒有張杏如？一家公司裡面的董事

有誰，這絕對不是機密資訊，而且剛才你也承認了；第二，我現在問你的是法

律問題，一家金控公司的董事長借錢給自己老婆當董事的公司，是不是利害關

係人交易？這樣一個基本的法律問題，主委都不願意回答嗎？ 

 

李主任委員瑞倉：沒有，如果這是事實，經過確定以後就是關係人交易。 

 

黃委員國昌：如果事實經過確定，就是關係人交易嘛！好，檢調部分交給檢調

追查，有沒有犯罪行為我完全尊重檢調，但我現在要問的是，金管會打算採取

什麼行動？ 

 

李主任委員瑞倉：我們會依法處理。 

 

黃委員國昌：當然，我相信你絕對會依法處理，這件事情可不可以給大家一個

期限？ 

 

李主任委員瑞倉：我們同仁需要作業時間，這一點我相信那個…… 

 



黃委員國昌：這個話我聽很多次了，大家也都在等嘛！大家都知道金管會的同

仁很辛苦，但我的問題是你到底什麼時候要給大家一個答案？ 

 

李主任委員瑞倉：就是儘快。 

 

黃委員國昌：還是儘快嘛！沒有關係，我們拭目以待。接下來，我相信主委也

看過檢討報告，你們的平均金檢天數從 2008 年一路往下掉到 2013 年，最近

又有回來。我一向的態度就是「我們不能要馬兒跑，又要馬兒不吃草」，我看了

預算的占比，事實上就檢查局的總預算中，金檢的預算占不到 5%，我看到這

樣的狀況，我覺得很懷疑，在我們金融秩序如此敗壞的情況下，檢查局金檢的

預算這麼少，錢到底夠不夠用、是否得以認真的進行金融檢查跟金融監督？針

對這個部分，主委認為現在編列這樣的預算是剛剛好，還是不夠用？ 

 

李主任委員瑞倉：我非常支持我們金管會的同仁，據我了解，他們非常辛

苦…… 

 

黃委員國昌：是，這個我都同意。 

 

李主任委員瑞倉：在經費上，能替他們爭取的，我會儘量替他們爭取。 

 

黃委員國昌：請主委回去重新思考，在整個大的結構上，當我們有這麼多的金

融弊案需要追查時，你在本委員會也強調過同仁都很辛苦，金檢需要很多人

力，也需要資源，這些我都了解，我也支持，但是金管會編列出來的預算，送

到立法院，我們是無法幫你們增加數字的。你們自己可能要針對結構重新檢

討，就金檢的部分，在目前出了這麼多事情的情況下，資源到底夠不夠？如果

不夠的話，編列預算這件事情可能是金管會主委的責任，這不是立法院的責

任，立法院只能夠提醒你們資源到底夠不夠、你們要不要重新檢討。你們不能

一方面說資源不夠、金檢已經到達超級大的負荷量，沒辦法再做下去，但是一

方面，自己在編列預算時，就金管會的資源到底該如何統籌分配，你們自己卻

沒有新的作為，若是如此，這件事情根本沒有改善的空間！我希望你們今年在

編列預算時能夠改進這個部分，否則我個人、財委會，甚至包括立法院，假使

我們要支持金管會大力執法、大力的掃蕩這些金融弊案，我們都不知道該怎麼

做，因為行政權在你們手上。 

 



  接著，要請教財政部部長，公營事業民營化基金早就破產了，每年撥款支

應，今年的預算是負 631 億元，何時退場？檢討的進度為何？ 

 

主席：請財政部許部長答復。 

 

許部長虞哲：主席、各位委員。事實上我們在今年也有召開各相關機關的會

議。 

 

黃委員國昌：然後呢？ 

 

許部長虞哲：這個部分當然是希望回歸到他們，不過因為每個主管機關都有其

意見，而且最主要是…… 

 

黃委員國昌：還要拖多久？這個不是今天才出現的事情，你還要拖多久？每次

我詢問，你們就上來打官腔，說你們有開會、有檢討。部長，去年 12 月 28 

日財委會做了一個決議，要求你們在三個月內提報告到財委會，時間早就超過

了。報告提出來了嗎？報告什麼時候要提？ 

 

主席：請財政部國庫署阮署長答復。 

 

阮署長清華：主席、各位委員。那個報告已經提了。 

 

黃委員國昌：你們現在是等召委排專案報告嗎？ 

 

阮署長清華：不是，書面報告已經提了。 

 

黃委員國昌：就這件事情，何時要退場、你們接下來該怎麼做？你們可不可以

直接跟大家講？因為剛才部長所講的，全部都是講空的。就這件事情，你們現

在打算怎麼辦？ 

 

阮署長清華：民營化基金會出現這種狀況，主要是因為釋股預算無法到位，很

多都是大院的決議，不能釋股，所以造成目前都是用公務預算來支應這種情

況，當然我們希望這個部分可以回歸到各部會去編列，看看這個基金能不能退

場，關於這部分，我們還在協調。 



 

黃委員國昌：還要協調多久？上次詢問時，你們的答案也大概是如此，從一開

始到現在根本完全沒有進度啊！ 

 

阮署長清華：如同剛才部長報告的，我們在今年 3 月有邀集相關的主管機關來

開會，因為這個最主要是集中在經濟部的…… 

 

黃委員國昌：沒關係，因為時間的關係，我要趕快把它給收掉了。這是第一件

事情，你們說要檢討、要處理，結果檢討、處理的結果跟去年年底回答的答案

幾乎一模一樣，全部都在講空話！ 

 

許部長虞哲：沒有啊！我們今年 3 月有召開相關機關會議。 

 

黃委員國昌：好，那麼決議是什麼？部長不是說有召開相關機關會議嗎？沒關

係，你告訴大家會議的決議是什麼？要怎麼處理？我一開始不就給你時間講這

件事情了嗎？ 

 

許部長虞哲：會議決議可以送給委員參考。 

 

黃委員國昌：你現在不能跟大家講嗎？剛剛我這樣說你們，有錯嗎？我說你們

沒有進度，有錯嗎？如果是我說錯了，你們有具體的進度，那麼告訴大家具體

的進度是什麼嘛！開個會就叫做具體的進度嗎？ 

 

阮署長清華：其實這個最主要是牽涉到經濟部，亦即台電跟中油這幾個單位釋

股的問題，經濟部一直覺得它有困難，跟工會之間的溝通也一直還沒達成共

識…… 

 

黃委員國昌：沒關係，因為時間的關係，這是第一個問題。第二個問題，這也

是我上個會期就已經提出來的，就公股銀行退休行員 13%的問題，當時部長是

跟我說要伴同年金改革一起推動嘛？ 

 

許部長虞哲：對。 

 

黃委員國昌：現在年金改革委員會已經審查完畢，你們目前就 13%的檢討進度



為何？請跟大家說明。 

 

許部長虞哲：有關這個部分，我們已經請三個國營事業提供意見。 

 

黃委員國昌：什麼時候請他們提供意見的？ 

 

阮署長清華：上次委員質詢時，我們就要求他們提供相關資料了。 

 

黃委員國昌：所以你們在去年 12 月就請他們提供意見了，相關意見有送回來

嗎？ 

 

阮署長清華：意見送回來了，我們現在還要再整合。 

 

黃委員國昌：何時把意見送回來的？ 

 

阮署長清華：可能要再查一下…… 

 

黃委員國昌：把他們送回來的具體意見之書面資料，送交本委員會各個委員，

這樣有沒有問題？ 

 

阮署長清華：沒有問題。 

 

黃委員國昌：好。從你們收到意見到現在，你們具體還做了什麼事情？ 

 

阮署長清華：事實上我們在這中間一直都有協商…… 

 

黃委員國昌：跟誰協商？ 

 

阮署長清華：跟台、土、輸 3 家國營事業，還有央行…… 

 

黃委員國昌：好，請你注意聽，針對你們收到書面意見後到今天以前進行過的

那些協商，請於會後準備一份完整的書面資料，載明協商的時間、地點、事由

以及出席人員，給本委員的各委員，請問有沒有問題？是你說有協商的！我現

在就是在考驗你們做這件事情的積極程度，看你所說的協商到底進行過幾次、



有哪些人出席以及談的內容是什麼。內容要包括兩個部分，其一是你們要來的

書面函覆是何時到的，其二是自你們接到函覆到今天為止開過幾次協商，具體

開會的時間、地點、出席人員及其表示的意見，請以書面函覆本委員會，這樣

的要求應該沒有問題吧？ 

 

阮署長清華：沒問題。 

 

黃委員國昌：好，到今天為止，你們的方案出來了沒有？這是我最關心的事

情，因為大家開會的目的就是要解決問題。 

 

許部長虞哲：目前還沒有。 

 

黃委員國昌：何時方案可以出來？ 

 

許部長虞哲：關於公務員的那個部分要等完成立法以後，我們會馬上提出來。 

 

黃委員國昌：好，你的意思是說，有關公務員 18%的部分在完成立法之後，財

政部的草案會馬上提出來。剛剛要求的那些書面資料，請部長不要忘了，回去

整理以後給本委員會所有委員，謝謝。 

 

許部長虞哲：謝謝。 

 

主席：因為現在其他委員都還在其他委員會忙其他的事情，為保障其他委員發

言的機會，現在先休息。如果繼續開會的話，因為一直跳號就會影響到接下來

所有委員質詢的時間，因此現在休息。 


